

**FORÊT FOLLIES 2019** ■ Le grand festival dans les bois organisé par Creuse Oxygène aura lieu les 7 et 8 septembre

## Forêt Follies est de retour à Chabrières

**Le grand festival dans les bois organisé par le club guérétois Creuse Oxygène aura lieu les 7 et 8 septembre prochains en forêt de Chabrières, près de Guéret**

**C'**est la fête dans les bois. Pour la douzième année consécutive, le club cycliste Creuse Oxygène organise Forêt Follies en forêt de Chabrières, près de Guéret. Un événement devenu incontournable dans le calendrier creusois de la rentrée. Il aura lieu cette année samedi 7 et dimanche 8 septembre. Plus que jamais, son initiateur et président de Creuse Ox', Alain Menut, mobilise toute son énergie et ses réseaux pour concocter un programme bien chargé.

**1 De l'histoire dans le village médiéval.** Création de deux maisons et d'un potager dans les règles de l'art médiéval avec la compagnie des Chevaliers de la Cailleterie. L'occasion d'en apprendre plus sur les techniques de construction de l'époque mais aussi le maraîchage et la gastronomie de l'époque. Des artisans médiévaux peupleront aussi ce village : Far et Estre (forge à soufflet), l'Atelier du bronze (bronzier), Guy Moreau (forgeron). On pourra notamment y trouver d'authentiques épées pour chevaliers.

**2 De l'art nature et du spectacle animalier.** Du land'art d'abord, consistant à créer des œuvres à partir des matériaux qu'offre la nature. Quatre performeurs créeront des œuvres dans la semaine qui précède le festival et on pourra les apprécier dès l'ouverture le samedi.

Nos amis les animaux offriront aussi de l'émerveillement avec plusieurs spectacles : deux dresseurs d'oiseaux en provenance de Chauvigny (Vienne) seront là avec aigles, marabouts, cigognes, faucons, perroquets... En marge du village médiéval, une compagnie équestre, les Centaures du temps, sera présente pour des démonstrations de joutes comme à la grande époque des destriers.

**3 De la musique.** Des groupes sont déjà annoncés : « Les Tanneurs de Drac » qui vien-



**SHOW.** De nombreuses performances sont attendues pour accompagner de façon ludique le message de sensibilisation à l'environnement. ARCHIVE BRUNO BARLIER

nant d'Occitanie (danseuses et musiciens), le groupe « Freestyle MB » de Nouvelle-Aquitaine (musiques rock et percussions Brésilienne qui seront), Naswara de Guéret (percussions brésiliennes composées de 10 musiciens).

**4 Du sport vert.** Une équipe de slackline sera sur place pour tester son équilibre : ponts de singes, plateformes, tyroliennes... Ils feront aussi des démonstrations beaucoup plus acrobatiques. L'association La Terre Native proposera, de son côté, de la grimpe dans les arbres, un sport en plein essor directement inspiré des jeux d'enfants. D'autres sports, plus ou moins en rapport avec la nature, seront aussi proposés sur

place : VTT, VAE (vélo à assistance électrique), BMX, golf, tir à l'arc et base-ball.

**5 Des ateliers sur l'environnement.** L'association l'Abeille creusoise sera sur place pour tout expliquer de ce précieux maillon de notre écologie, aujourd'hui si menacé. De la même façon, il y aura un atelier autour des fourmis, ces travailleuses invétérées du sol.

La mare, présente depuis les débuts de Forêt Follies, sera le cadre d'initiations à l'écologie : découverte de la microfaune qui y vit (tritons, salamandres...) et du rôle que les zones humides jouent dans tout l'écosystème !

Une autre niche écologique sera aussi à découvrir avec la fosse : une coupe dans le sol qui

sera le prétexte à découvrir la pédologie et toutes les espèces qui vivent sous terre...

Loisir nature s'il en est, la société de pêche sera aussi présente avec toutes les infos que vous désirez sur les rivières du département.

**6 Des performances autour des métiers du bois.** Autour du bois bien évidemment. Les visiteurs retrouveront cinq sculpteurs à la tronçonneuse, qui sculpteront en continu et en public sur le site. Un spectacle étonnant qui a fait la renommée de Forêt Follies. Dans le même esprit : présence de l'association des Bûcherons auvergnats qui organiseront un concours d'épreuves de bûcheronnage ouvert à tous (*lire en encadré*).

**7 Et aussi.** Grâce aux Woodbuis, un concept de cabane transparente dans les arbres, il sera possible d'expérimenter une nuit en totale immersion dans la forêt profonde !

Présence des Scouts guides de France, fidèles à l'événement depuis quelques années, qui dresseront leur campement sur place.

Atelier maquillage, artisanat, produits de bouches... ■

### SENSIBILISATION

**Plateforme éco-citoyenne.** C'est la plus-value écolo de Forêt Follies. L'organisation met en place un espace dédié aux comportements écologiques et citoyens : tri des déchets, économies d'énergies, moyens de transport écologiques, lutte contre le gaspillage, consommation responsable...

Autant de thèmes bien d'actualité dont dépend la transition vers un monde plus vert. Ils disposeront chacun d'un stand dédié sur lesquels interviendront des spécialistes de ces sujets.

### → À RETENIR

**7 ET 8 SEPTEMBRE 2019**

Deux jours de folies dans la forêt publique de Chabrières. L'entrée est payante : 5 euros (9 ans et plus), 4 euros (pour les 4-8 ans), gratuit (moins de 3 ans). Lieu : site de pierre la Grosle (route de Pontarion et Bourgaueuf en partant de Guéret).

Transports : les transports Agglobus du Grand Guéret proposent une navette gratuite pendant le week-end, de la place Bonnyaud de Guéret jusqu'au site. Le but étant de limiter le nombre d'automobiles en forêts... Un petit train circule sur le site durant toute la durée de l'événement (70 places, boucles de 30 minutes).

### ■ Des épreuves de force et d'adresse

Dans la même veine que le championnat de bûcheronnage qui avait lieu l'an dernier, l'association des Bûcherons auvergnats proposera des épreuves de force et d'adresse autour du bois. Elles sont ouvertes à tous, mais mieux vaut avoir des gros bras. Au programme : sciage au passe-partout (longue scie maniée par un homme à chacune des extrémités), taille à la hache (taper fort, vite, et surtout juste !), la tronçonneuse (épreuve qui commence main sur le bois et machine éteinte pour plus de difficulté), grimper de mât (de l'agilité et pas de vertige pour aller toucher une cloche située à 10 m de haut), lancer de hache (de l'adresse pure...) Alain Menut prévoit de créer une équipe creusoise de bûcherons.